
 

 

 
CONSEIL MUNICIPAL 

DU 12 septembre 2023 
 

 
 

Monsieur Claude Villain demande aux membres du Conseil Municipal d’approuver le compte rendu du 
Conseil Municipal du 27 juin 2023. L’ensemble des membres approuve ce compte rendu. 

 
 
I – Avis sur le projet de Plan Local d’Urbanisme intercommunal de Ouest Aveyron Communauté arrêté le 

29/06/2023: 

 

Vu le Code Général des Collectivités Territoriales et notamment l’article L. 5214-16, 

Vu le Code de l’urbanisme,  

Vu la délibération du conseil communautaire de Ouest Aveyron Communauté en date du 30 novembre 

2017 prescrivant l’élaboration du Plan Local d’Urbanisme intercommunal,  

Vu la délibération du conseil communautaire de Ouest Aveyron Communauté en date du 29 juin 2023 

arrêtant le bilan de la concertation et le projet de Plan Local d’Urbanisme intercommunal, 

Vu le projet de Plan Local d’Urbanisme intercommunal de Ouest Aveyron Communauté arrêté, 

Vu l’article R. 153-5 du code de l’urbanisme, disposant que l'avis de la Commune sur le projet de plan 

arrêté, prévu à l'article L. 153-15, est rendu dans un délai de trois mois à compter de l'arrêt du projet et 

qu’en l'absence de réponse à l'issue de ce délai, l'avis est réputé favorable. 

 

Par délibération du Conseil communautaire en date du 30 novembre 2017, Ouest Aveyron communauté, 

précédemment dénommée Communauté de Communes du Grand Villefranchois, a prescrit l’élaboration 

de son Plan Local d’Urbanisme Intercommunal (PLUi), définissant les objectifs poursuivis. 

Le projet de PLUi de Ouest Aveyron Communauté recouvre la totalité du territoire intercommunal, à 

l’exclusion du périmètre de la bastide de Villefranche-de-Rouergue qui fait l’objet d’un arrêté préfectoral 

en date du 20 avril 2016 portant création et délimitation d’un secteur sauvegardé dans lequel doit 

d’appliquer le plan de sauvegarde et de mise en valeur (PSMV).  

Le projet de Plan Local d’Urbanisme intercommunal de Ouest Aveyron Communauté a été élaboré par la 

Communauté de communes en collaboration avec les communes membres, en associant en outre les 

personnes publiques associées, et en concertation avec le public qui fait l’objet d’un bilan de la 

concertation. 

https://www.legifrance.gouv.fr/affichCodeArticle.do?cidTexte=LEGITEXT000006074075&idArticle=LEGIARTI000031211354&dateTexte=&categorieLien=cid


 

 

Ce projet de Plan Local d’Urbanisme intercommunal arrêté, transmis pour avis aux communes membres et 

aux personnes publiques associées et organismes à consulter, selon dispositions du code de l’Urbanisme. 

A l’issue de ces consultations, le projet de Plan Local d’Urbanisme intercommunal sera soumis à enquête 

publique, conformément aux dispositions du code de l’urbanisme et de l’environnement. 

Le projet de PLUi est composé : 

- d’un rapport de présentation, comprenant notamment le diagnostic du territoire, la justification 

des choix et l’évaluation environnementale ; 

- d’un Projet d'Aménagement et de Développement Durables (PADD) ; 

- d’orientations d’aménagement et de programmation (OAP) ; 

- d’un règlement graphique et écrit ;  

- d’annexes. 

 

Le Projet d’Aménagement et de Développement Durables (PADD) décline en 5 axes les orientations 

suivantes : 

 

AXE I - S’appuyer sur un cadre rural, patrimonial et naturel remarquable 
 
AXE II - Garantir le bon fonctionnement de l’activité agricole  
 
AXE III - Assurer un développement démographique fort et cohérent 
 
AXE IV – Soutenir le développement économique 
 
AXE V – S’inscrire dans la transition écologique 
 

Ces éléments sont déclinés dans les orientations d’aménagement et de programmation (OAP) et le 

règlement écrit et graphique du projet de PLUi. 

Le projet tel que présenté répond aux objectifs fixés lors de la prescription du Plan Local d’Urbanisme 

intercommunal de Ouest Aveyron Communauté, et répond aux enjeux et besoins du territoire. 

Ouï cet exposé, le conseil municipal après en avoir délibéré, décide :  

- De donner un avis favorable au projet de Plan Local d’Urbanisme intercommunal arrêté le 

29/06/23 en conseil communautaire de Ouest Aveyron Communauté, notamment sur les 

orientations d'aménagement et de programmation et les dispositions du règlement qui 

concernent directement la Commune. 

 

Pour : 10 Contre : 0 Abstention : 1 

 

 

II – POINT RENTREE : 

Le nombre d’élèves à l’école est de 92. 



 

 

Organisation cantine, surveillance de la cour entre midi et deux heures : 

Eléments qui ont changé depuis la dernière année scolaire : 

L’effectif des élèves a diminué, 

Pour des raisons personnelles une des employées du service de restauration est partie début juillet. Elle a trouvé 

un emploi près de Montpellier. 

Au vu de ces modifications, sous la responsabilité du Maire, la secrétaire de mairie a été chargée de proposer une 

nouvelle organisation en accord avec les salariés du service « enfance jeunesse ». 

Nous avons alors travaillé sur l’hypothèse de ne faire qu’un service, afin de limiter les coûts et d’optimiser 

l’organisation. Cette organisation permet aussi à tous les enfants de manger à midi (au lieu de 13 h pour les grands). 

Temps de travail hebdomadaire année scolaire 2022/2023 = 197.5 h 

Temps de travail hebdomadaire année scolaire 2023/2024 = 192 h. 

5.5 h x 17 € x 52 = 4 862 € d’économies par an environ. 

Ainsi, il n’y a qu’un seul service, à midi. Les petites sections et les enfants de l’ile aux enfants déjeunent dans une 

salle aménagée pour eux ; ainsi, ils mangent dans le calme. Deux salariées s’occupent d’eux. 

Lorsque les petits ont fini de déjeuner ces deux personnes les conduisent à la sieste, une seule reste pour les 

surveiller, l’autre descend dans la cour. 

Avec cette organisation il y a trois personnes qui surveillent la cour de récréation, contre deux l’an passé. 

Une personne a été recrutée en CDD de 6 mois pour travailler au service de la restauration scolaire. Ce type de 

contrat a été choisi car l’employée partie a la possibilité de réintégrer son poste. Dans 6 mois nous verrons si elle 

revient ou pas. Dans la négative, nous renouvellerons son CDD puis, si elle donne satisfaction, nous pourrons 

envisager une titularisation 

Nous avons également légèrement diminué les heures de ménage. 

Avec cette nouvelle organisation L’employé du service technique ne  fait plus de ménage à l’école le mercredi. Cela 

dégage donc du temps de travail pour le service technique. 

Ile aux enfants : 

Il y a trois enfants en moyenne à la rentrée, qui seront suivis d’autres rentrées pour finir l’année scolaire à 7 enfants 

à l’ile aux enfants. Il ne restera donc, qu’une place pour les jeudi et vendredi car les enfants ne viennent pas tous 

les jours. 

 

III – BILAN CANICULE : 

Marie-Hélène GROSBOIS, en sa qualité de Présidente du CCAS indique avoir contacté toutes les personnes 

présentes dans le registre des personnes vulnérables de la commune durant les épisodes de canicule ; elle n’a 

relevé aucun problème particulier. 

 

IV – INFORMATION ACHAT FRIGO : 

Le réfrigérateur de la salle des fêtes a cessé de fonctionner au mois d’août. Nous avons donc demandé plusieurs 

devis. C’est la société Bouscasse qui a été la mieux disante avec une proposition de frigo à 2720.76 € TTC. Ce 

nouveau frigo a été installé à l’école et celui de l’école transféré à la salle des fêtes. 



 

 

V –  MISSION CSPS ILOT PAUL FAURE : 

Afin de mener à bien la mise en place de l’opération « création d’un éco-quartier intitulé ILOT PAUL FAURE », il 

convient de confier la mission CSPS à un bureau d’étude. Plusieurs ont été consultés et les résultats sont les 

suivants : 

- VERITAS a remis une offre à 3 000 € HT. Un détail des temps passés est également fourni, pour un total 
prévisionnel de 13h en phase conception et un total de 62h en phase réalisation.   

- SOCOTEC a remis une offre à 4 728 € HT. Un détail des temps passés est également fourni, pour un total 
prévisionnel de 18h en phase conception et un total de 81h en phase réalisation.   

 

Selon les critères de la lettre de consultation, les notes Prix et Temps passés sont les suivantes :  

 Note Prix Note Temps passé Total Classement 

VERITAS 40 45,45 85,45 1 

SOCOTEC 25,38 60 85,38 2 

 

Le Conseil Municipal délibère et décide de confier la mission CSPS pour l’opération « ILOT PAUL FAURE »  à 

VERITAS. 

 

Pour :       11                         Contre : 0 Abstention : 0 

 

 

VI – MAÎTRISE D’ŒUVRE POUR LA CHAUFFERIE BOIS DE LA SALLE DES FETES ET DES LOGEMENTS 

LOCATIFS :  

L’analyse de Monsieur DEBAR, ingénieur à Aveyron Ingénierie est la suivante : 

 



 

 

 

 

 



 

 

 

 

 



 

 

 

Le conseil municipal délibère et décide de confier la mission de maîtrise d’œuvre pour la chaufferie bois 
de la salle des fêtes visant à alimenter la salle des fêtes et les deux logements locatifs à l’équipe 
EFI/MGC/POUX. 
 

Pour : 11 Contre : 0 Abstention : 1 

 

VII – ETUDE GEOTECHNIQUE ILOT PAUL FAURE : 
 

Monsieur Claude Villain expose l’analyse de la CETEC : 

Voici en synthèse l'analyse des devis :  

Ginger  

• prestations : trop de sondages, trop d'essais  
• mission : G2 AVP 
• montant des prestations 9 100,00 euros HT 

SVO  

• prestations : Reconnaissance des fondations ( 3u ), sondage pénétromètre et  1 sondage 
pressiométrique - Essai en laboratoire 

• mission : G2 AVP 
• montant des prestations 2 655,00 euros HT 

GFC 

• prestations : Reconnaissance des fondations ( 3u ) et  1 sondage pressiométrique 
• mission : G2 AVP 
• montant des prestations 2 500,00 euros HT 

Voici ma recommandation :  

• Ginger : pas retenable 

• Ensuite, bien que l'écart de prix soit de 150 euros HT, il serait préférable de retenir l'entreprise 
SVO par rapport à GFC. En effet celle-ci fourni une prestation un peu plus complète et utile à 
savoir les essais en laboratoire qui vont permettre de déterminer avec d'avantage de précision et 
donc d'optimisation la structure et la contenance du plancher du niveau le plus bas. 

  

 Pour : 9 Contre : 0 Abstention : 2 

 

 
VIII - INFORMATION ABSENCE DE CONFLITS D’INTERETS :  

Monsieur Claude Villain informe le Conseil Municipal que dans le cadre de la demande de subvention 
FEDER pour la chaufferie bois, Monsieur le Maire devra signer une attestation d’absence de conflit 
d’intérêt. 



 

 

IX – BILAN SOIREE CINEMA : 

Elise Couybes indique que les deux séances de cinéma organisées sur la commune se sont bien passées. 
Le principal problème pour l’organisation de telles manifestations est la communication qui prend 
beaucoup de temps. 
 

X – Questions diverses : 

- Conseil Municipal des enfants : le mandat des enfants s’achève en décembre 2023. L’ensemble du 
Conseil Municipal décide de renouveler le Conseil Municipal des enfants. La responsable restera 
Elise Couybes qui souhaiterait être secondée par un ou une autre élu(e). 

- Elise Couybes évoque le problème de la chaleur dans la cour de récréation de l’école. La seule 
solution serait la végétalisation de cet espace, mais cela devra être discuté avec les enseignants. 

- Monsieur Villain indique que le parc d’activité de jeunes (city park) est toujours à l’ordre du jour 
et sera travaillé à partir de 2024. 

- Dorian Bessière détaille le projet « Bannac terre de cultures » pour lequel les six sculptures ont été 
commandées à l’artiste. Le mobilier a également été commandé. 


